



Misión Permanente de la República Dominicana
ante las Naciones Unidas

The Pact for the Future
Domingo 22 de septiembre
Sala de la Asamblea General
9:00am-10:00am

No. de palabras: 468

Excelentísimo Señor Philémon Yang, Presidente de la 79ava. Asamblea General de las Naciones Unidas;

Excelentísimo Señor António Guterres, Secretario General de las Naciones Unidas;

Distinguidos colegas, señoras y señores

En nombre del pueblo y del gobierno dominicano, felicito a la “Cumbre del Futuro”, bajo cuyo lema nos reunimos con el propósito de crear un mañana basado en los pilares del conocimiento, la paz, la inclusión y la sostenibilidad.

Como dijera Peter Drucker: “La mejor manera de predecir el futuro es creándolo”.

El primer llamado de esta Cumbre debe ser: dejar a un lado lo que nos divide y buscar lo que nos une. Este es el enfoque más favorable para lograr soluciones conjuntas que impacten concretamente la vida de las generaciones presentes y futuras. Esto también implica tomar en serio la descarbonización de las economías para enfrentar la crisis climática. Y aunque todos los países deben aportar, naciones como República Dominicana tendrán un impacto limitado a menos que los principales productores de gases de efecto invernadero contribuyan de manera proporcional a sus recursos y su impacto. Tanto los fondos verdes como las regulaciones adoptadas en materia climática deben ser priorizados.

Para aprovechar plenamente el potencial de la Inteligencia Artificial, hay que hacerla accesible e inclusiva a todos dentro de un marco de soberanía digital y ética tecnológica. Permitiendo, así revolucionar la producción, la educación, la atención médica y el cuidado ambiental, y a la vez evitando que se transforme en una herramienta de explotación y exclusión.





Misión Permanente de la República Dominicana
ante las Naciones Unidas

Hoy somos testigos, en tiempo real, del sufrimiento de cientos de miles de personas que padecen una violencia desproporcionada e injustificada de la que no son responsables. Debemos buscar incentivos para evitar que las naciones violen las normas básicas de convivencia y resolución pacífica de conflictos. A la vez es necesario rediseñar las normas en que se basan los organismos internacionales para que puedan cumplir cabalmente con sus objetivos fundamentales: salvaguardar la paz y estabilidad internacional.

Reafirmamos nueva vez el compromiso inquebrantable de República Dominicana con un multilateralismo renovado y efectivo. Hacemos un llamado a que se respete y se cumpla el derecho internacional, de manera que todas las naciones cuenten con medios efectivos para su seguridad.

Señor Presidente,

Nada de esto puede lograrse sin recursos. Debemos acelerar la construcción de una nueva arquitectura financiera internacional que garantice la disponibilidad de los recursos para la inversión en desarrollo, bienestar, protección ambiental y resiliencia climática.

¡El futuro comienza hoy, no mañana! El futuro no es una promesa lejana, es el cimiento que construimos hoy a través de la suma de decisiones cotidianas.

El Pacto por el Futuro es nuestra oportunidad para redefinir un futuro más justo, equitativo y sostenible, donde todas las personas, en cualquier lugar del planeta, puedan prosperar en paz, con dignidad y en armonía con el medio ambiente.

Muchas gracias.

